Thème de l'année pastorale 2024 - 2025:

« Avançons ensemble dans le sens d'une fraternité en actes... et le monde croira ! »

SAINTE-MARIE, PRIEZ POUR NOUS

agoisse Sainte-May

« Proclamer la présence et l'immense bonté de Dieu pour le monde »

Édito: « Il ne faut pas que vous soyez abattus comme les autres, qui n'ont pas d'espérance » 1Thes 4, 13 b

Les raisons pastorales, spirituelles et théologiques qui tendent à affirmer que les épitres pauliniennes constituent une source inépuisable d'enseignements catéchétiques et doctrinales sont nombreuses. Parmi les problématiques abordées par saint Paul, celles touchant le monde présent et le mystère de l'Au-delà intéressent particulièrement les chrétiens de Thessalonique.



« Nous ne voulons pas vous laisser dans l'ignorance au sujet de ceux qui se sont endormis dans la mort », leur écrivait-il.

Aujourd'hui comme hier, les questions concernant la destinée finale de notre existence, la raison ultime de notre vie chrétienne et l'aboutissement de notre pèlerinage terrestre, n'échappent à aucune conscience humaine. Saint Paul utilisera le vocable de « notre transformation » (cf. Ph 3, 20) et de « notre transfiguration » (cf. 2 Co 3, 18) pour l'élucider. Jésus, lui-même, avait levé tous les doutes lorsqu'il affirmait dans sa longue prière sacerdotale : « Père, je veux que là où je suis, ceux que tu m'as donnés, qu'ils soient eux aussi avec moi ; et qu'ils contemplent ma gloire... » (Jn 17, 24). C'est ainsi que nous serons assumés dans la splendeur de Dieu. Voilà l'objet de la foi chrétienne depuis les premiers siècles du christianisme.

Cette foi repose aussi sur le bel énoncé de saint Irénée : « Le Verbe de Dieu, à cause du surabondant amour, s'est fait cela même que nous sommes, pour faire de nous, cela même qu'il est » (Adversus Haereses, 153, p. 14).

"Cela même que nous sommes ", c'est-à-dire, des êtres fragiles, mortels, mais appelés à devenir et à partager "cela même qu'il est ", Dieu immortel, Dieu des vivants, pour chanter et célébrer avec les chœurs célestes le cantique nouveau (cf. Ap 5, 9) en l'honneur de Celui qui siège sur le Trône pour recevoir louange, honneur, puissance et gloire pour les siècles des siècles (cf. Ap 5, 13).

À la lumière de ces références bibliques, on perçoit bien que l'objectif de saint Paul était de conforter la foi et de raviver l'espérance des chrétiens de Thessalonique. C'est ainsi qu'il écrit : « Si en effet, nous croyons que Jésus est mort et qu'il est ressuscité, de même aussi ceux qui sont morts, Dieu, à cause de Jésus, les emmènera avec lui » (1 Thes 4, 14). L'argumentaire apostolique de saint Paul repose sur le mystère de la résurrection du Christ, acte de foi fondateur et fondamental et le centre cohéreur du christianisme.

Il se dégage alors pour nous chrétiens d'aujourd'hui, une référence et une logique structurante : par le sacrement de baptême, nous sommes liés et reliés à Jésus, victorieux des forces de ténèbres et de mort. C'est donc un motif d'espérance pour nous. Voilà pourquoi saint Paul recommande aux chrétiens de Thessalonique - et donc à nous aussi - de ne pas rester dans des idéologies sans espérance ; et de ne pas vivre dans une sorte d'abattement et dans l'ignorance.

Notre mission de baptisés est donc de témoigner de cette espérance dans un monde sans espérance; de vivre notre foi en la résurrection en manifestant par nos paroles et nos actes, que le Christ est vainqueur du mal et de la mort; et qu'il offre à tous, l'espérance de le revoir un jour auprès de Dieu.

Père Éméric AKPOVO, curé

VIE DE LA PAROISSE

AGENDA PAROISSIAL

Jeudi 14 novembre: Albi - 9h - 17h Rentrée du nouveau conseil Presbytéral. Le curé sera absent.

Samedi 16 novembre : Castres - 20h30 Concert donné par le groupe PRAISE. Jeudi 21 novembre : Sorèze - 20h30

Salle des bains douches

Session d'Approfondissement de la Foi animée par Sœur Marie-Philomène DIOUF

Thème : Débat sur la problématique de la fin de vie: où est Dieu dans tout cela?

Du lundi 25 au vendredi 29 novembre :

Boulaur. Retraite annuelle des prêtres de notre diocèse. Le curé sera absent.

AGENDA CATÉ

Vendredi 8 novembre: Aumônerie

De 18h à 19h30, salle paroissiale à Sorèze Rencontre aumônerie de la 6ème à la 3ème

Samedi 9 novembre : EFCF + caté scolaire

De 10h30 à 12h, Dourgne

Rencontre Éveil à la Foi, Caté Familiale et Caté Scolaire

Dimanche 10 novembre:

10h30 à 12h, Église NDP à Sorèze Messe des familles - pour toute la catéchèse et les familles

Vendredi 15 novembre: Aumônerie

De 18h à 19h30, salle paroissiale à Sorèze Rencontre aumônerie de la 6ème à la 3ème

Samedi 16 novembre: **EFCF**

De 10h30 à 12h, Dourgne Rencontre Éveil à la Foi et Caté Familiale

Caté scolaire et aumônerie De 10h à 22h, Castres

Journée diocésaine de la jeunesse : concert donné par le groupe PRAISE. Tous les jeunes de notre diocèse sont conviés. Ceux de notre paroisse sont priés de s'adresser à Sylvie BOUNY ou Isabelle CANAC pour l'organisation du déplacement

Samedi 23 novembre : Caté scolaire

De 10h30 à 12h, Dourgne Rencontre caté scolaire

Vendredi 29 novembre: Aumônerie

De 18h à 19h30, salle paroissiale à Sorèze Rencontre aumônerie de la 6ème à la 3ème

Samedi 30 novembre : EFCF + caté scolaire

De 10h30 à 12h, Dourgne

Rencontre Éveil à la Foi et Caté Familiale

Inscription au pèlerinage paroissial de Lourdes prévu le lundi 9 décembre 2024 en l'honneur de l'Immaculée Conception

Les inscriptions sont ouvertes. Vous pouvez vous inscrire auprès de Chantal PASCAL.



Tous les membres de la conférence saint Vincent de Paul du secteur vous remercient chaleureusement pour votre générosité lors de la messe du 27 septembre 2024. Grâce

à votre générosité, nous avons "collecté" 414€. Cette somme va nous permettre d'accompagner les familles qui nous sont confiées par les services sociaux.

Une permanence va bientôt être assurée sur Sorèze pour pallier au manque de proximité.

Hospitalité

L'Hospitalité Diocésaine remercie Diocésaine toutes les personnes qui ont fait acte de générosité lors de la

quête du dimanche 6 octobre 2024.

Son montant s'élève à 147,52€. Cela permettra d'aider financièrement des personnes malades qui souhaitent faire le pèlerinage diocésain à Lourdes et n'en ont pas les moyens.

Notre-Dame de Lourdes, priez pour nous et nos familles.

Martine, Marguerite, Myreille et Céline, hospitalières.



L'hiver arrive, le changement des horaires de messe aussi!

Les horaires de messe en semaine et le week-end s'adaptent au changement horaire intervenu dans la nuit du samedi 26 octobre au dimanche 27 octobre 2024. Ainsi:

- Les messes en **semaine** seront à **9h00**.
- Les messes anticipées du dimanche dans les "petites églises" auront lieu à 17h00.

NB : Les horaires de messe dans les EHPAD ne varient pas.

Journée mondiale des pauvres et journée nationale du Secours Catholique



Le 17 novembre 2024 est la journée mondiale des Pauvres et la journée nationale du Secours Catholique. En cette Année de

la prière, «nous devons faire nôtre la prière des pauvres et prier avec eux». Telle est l'invitation faite par le Pape dans son message pour la VIIIème Journée mondiale des pauvres. François encourage à plus d'action pastorale.

Source : Vatican news

SAF

Session d'Approfondissement de la Foi

JEUDI 21 NOVEMBRE 2024
Salle des bains douches à Sorèze

<u>Thème</u>
La problématique
de la fin de vie

Où est Dieu dans tout cela?

<u>Conférencière</u>:

Sœur Marie-Philomène DIOUF

Modérateurs:

Père Éméric AKPOVO Michel JREIGE



SORÈZE de 9h00 à 12h00 Oratoire Sacré-Coeur

Jeudi 7 novembre

Invitation du Pape François

Invitation du Pape François à la prière pour ce mois de novembre

Le Pape nous invite à prier pour ceux qui ont perdu un enfant.

« Prions pour que tous les parents qui pleurent la mort d'un fils ou d'une fille trouvent un soutien au sein de la communauté et obtiennent de 'Esprit consolateur la paix du cœur. »

Présentation de Marie



La Présentation de Marie est une fête chrétienne célébrée le 21 novembre. La tradition nous apprend que, Anne et Joachim, les parents de Marie,

la présentèrent au temple dès l'âge de trois ans pour la consacrer à Dieu. Cet épisode de la vie de Marie ne se trouve pas dans les quatre évangiles, mais dans un livre apocryphe, le « Protévangile de Jacques ». Le message spirituel que nous laisse cet évènement est que, depuis toujours, le cœur de Marie est entièrement dédié à Dieu seul.

L'Église a voulu célébrer cet événement qui ne se trouve pas dans les évangiles, pour manifester la Sainteté de la Vierge Marie dés sa prime enfance. Elle est l'Immaculée Conception, elle a fait don de sa vie à Dieu dés le commencement.

Source : Église catholique en France



Programmation des messes et jours de fêtes - novembre 2024

| 31ème dimanche du Temps Ordinaire | Dimanche | 3 | 10h30 | SORÈZE | Messe dominicale | |
|---|----------|----|-------|------------------------|---|--|
| 32 ^{ème} dimanche du Temps Ordinaire | Samedi | 9 | 17h00 | DOURGNE | Messe dominicale anticipée | |
| | Dimanche | 10 | 10h30 | SORÈZE | Messe dominicale Messe des familles † Messe pour le repos de l'âme de Christiane BIDOT et les défunts de la famille | |
| Commémoration ARMISTICE | Lundi | 11 | 10h30 | SORÈZE | Messe de la commémoration de l'Armistice | |
| 33ème dimanche du Temps Ordinaire | Samedi | 16 | 17h00 | LAGARDIOLLE | Messe dominicale anticipée | |
| | Dimanche | 17 | 10h30 | SORÈZE | Messe dominicale avec les anciens élèves de l'école de Sorèze pour la Sainte Cécile | |
| Présentation de la Bienheureuse Vierge Marie | Jeudi | 21 | 16h00 | CAHUZAC L'Émilienne | Messe en l'honneur de la Vierge Marie | |
| CHRIST-ROI DE L'UNIVERS | Samedi | 23 | 17h00 | DOURGNE | Messe dominicale anticipée pour le Christ-Roi | |
| | Dimanche | 24 | 9h00 | SORÈZE | Exposition du Saint Sacrement et Adoration communautaire | |
| | | | 10h30 | SORÈZE | Messe dominicale pour le Christ-Roi | |

Programmation des messes en SEMAINE nov. 2024

| | SEMAINE | |
|---------------------------------|--|---|
| DOURGNE Chapelle des Arcades 9h | BELLESERRE église St Pierre-Ès-Liens 9h | SORÈZE Oratoire Sacré-Coeur 9h |
| Mercredis 13 et 20 | Mardi 19 | Mardis 5 et 12 Jeudi 7: messe suivie de l'Adoration du Saint Sacrement |

Programmation des messes en EHPAD nov. 2024

| EHPAD | | | |
|---------------------------------------|---------------------------------|---|--|
| DOURGNE Salon des Arcades 15h00 | CAHUZAC L'Émilienne 16h00 | SORÈZE St-Vincent Ste-Croix 16h00 | |
| Mercredi 6 | Jeudi 21 | Vendredi 8 | |

NOS PEINES



Dans l'espérance, nous nous souvenons du retour à la Maison du Père céleste et, avec leur famille, nous prions pour :

Martial FAURE, 86 ans, le 2 octobre à Sorèze

Eliane PASSEBOSC, 80 ans, le 3 octobre à Massaguel

Jean-Youssef KRIBAA, 58 ans, le 4 octobre à Verdalle

Gérard PECH, 94 ans, le 11 octobre à Sorèze

Colette BIAU, 94 ans, le 14 octobre à Sorèze



Hervé COUGOT, le 19 octobre à Dourgne

François VASQUEZ, 84 ans, le 23 octobre à Massaguel

Equipe de préparation du Journal Paroissial « Le Trait d'Union » Directeur de publication : P.Éméric AKPOVO, curé

Rédaction: P. Éméric AKPOVO - Michel JREIGE
Secrétariat et mise en page: Ana NAPPEZ - Claire TEYS-

Mise sous pli: Maud RATTON - Brigitte GIL -

Solange CIPOLA

Diffusion : Chantal PASCAL

PAROISSE SAINTE-MARIE

Presbytère - Secrétariat 3, avenue de Castres 81540 SORÈZE 05 63 74 10 70

de-soreze.paroisse@orange.fr curesaintemarie@gmail.com Ouvert du mardi au vendredi : 9h30 - 12h00 Vous trouverez le Trait d'Union en couleur sur le site de la paroisse :

https://www.paroissesaintemarie.fr

et le site internet du diocèse : https://albi.catholique.fr

Publication imprimée par nos soins. Ne pas jeter sur la voie publique.

Paroisse Sainte-Marie Spécial Toussaint 2024



<u>Édito de Mgr Jean-Louis BALSA</u> pour la fête de la Toussaint 2024

LA SAINTETÉ, C'EST LA VOCATION ULTIME DE TOUT ÊTRE HUMAIN



Depuis qu'il y a des êtres humains sur notre petite planète « La Terre », certains d'entre eux ont vécu dans la sainteté, et cela bien avant Jésus-Christ.

Et aujourd'hui, des êtres humains, chrétiens ou non-chrétiens, vivent encore quelle que soit leur religion ou leur culture, dans la sainteté selon le cœur de Dieu.

Les uns comme les autres agissent selon leur conscience et nous chrétiens, nous pouvons reconnaître leur sainteté parce que nous voyons l'Esprit Saint de Dieu agir.

Saint Paul dans sa lettre aux Romains l'affirme avec force.

Ainsi, certaines personnes répondent à l'Esprit Saint sans le savoir par leur conscience droite et par l'exemplarité de leur vie, tournée vers les autres.

Mais comment reconnaître ceux des temps passés comme ceux des temps présents qui vivent dans la sainteté selon l'Esprit ? Et qui peut le savoir ?

Ce n'est qu'au regard de Jésus-Christ que l'on peut reconnaître la sainteté d'un homme ou d'une femme.

Jésus-Christ est le seul Saint qui rend possible et éclaire la sainteté d'un être humain.

Il s'agit de Lui ressembler, de vivre dans son Esprit pour ceux qui ne le connaissent pas et vivre de son Esprit pour ceux qui le connaissent.

Ainsi la sainteté, ce n'est pas être parfait : Dieu seul est parfait.

Être Saint, c'est dans nos limites, croire ce que Dieu a cru en nous : que nous pouvons être des hommes et des femmes à Son image et que ni le mal ni le péché ne sont le dernier mot de la vie humaine.

Être Saint, c'est accepter les incertitudes de la vie humaine, c'est dire oui aux inconvénients d'exister, c'est être dans l'Esprit de Jésus lorsqu'il était homme parmi nous, simplement le Fils faisant confiance à Dieu son Père.

Que cette fête de la Toussaint nous place dans cette espérance profonde d'être comptés par Dieu parmi les saints.

+ Jean-Louis BALSA Archevêque d'Albi

CÉLÉBRATIONS TOUSSAINT ET COMMÉMORATION DES DÉFUNTS

Programmation des messes de Toussaint 2024

| DATES | HEURE | CLOCHERS | CÉLÉBRATIONS | |
|--------------------------------------|-------|--------------|---|--|
| Mercredi 30 octobre | 17h | LES CAMMAZES | Messe anticipée de Toussaint suivie de la prière au cimetière †Messe pour les familles PIQUART et GRANIER-GRIZOT †Messe pour les familles ADRIAN et LALANNE | |
| Jeudi 31 octobre | 17h | BELLESERRE | Messe anticipée de Toussaint suivie de la prière au cimetière †Messe pour le repos des âmes de Juliette et André PUGET | |
| Vendredi 1 ^{er} novembre | 9h | DOURGNE | Messe de Toussaint suivie de la prière au cimetière | |
| | 10h30 | SORÈZE | Messe solennelle de la Toussaint †Messe pour François et Henriette GALGAN †Messe pour le repos de l'âme de Régine EBOQO EVIVA †Messe pour le repos de l'âme de Jean-Luc BENAZECH | |
| | 12h | LAGARDIOLLE | Temps de prière au cimetière | |
| | 12h | SAINT-AVIT | Temps de prière au cimetière | |
| | 16h | ARFONS | Messe de Toussaint suivie de la prière aux cimetières d'Arfons et des Escudiés | |

Programmation des messes de commémoration des défunts Samedi 2 novembre 2024

| HEURE | CLOCHERS | CÉLÉBRATIONS | |
|-------|--|--|--|
| 10h30 | DURFORT | Temps de prière au cimetière | |
| 10h30 | SAINT-AMANCET | Temps de prière au cimetière | |
| 15h | VERDALLE | Temps de prière au cimetière | |
| 16h | MASSAGUEL | MASSAGUEL Temps de prière au cimetière suivie de la messe anticipée à 17h †Messe de Neuvaine pour Eliane PASSEBOSC | |
| 16h | CAHUZAC | Temps de prière au cimetière | |
| 17h | 7h SORÈZE Temps de prière au cimetière suivie de la messe de commémoration des défunts | | |

PAROLE DU PAPE FRANÇOIS

Cheminer sur le chemin de la sainteté

La sainteté est un chemin à parcourir ensemble, en s'aidant mutuellement, a souligné le Pape, «unis à ces excellents compagnons que sont les saints». Ces saints «sont nos frères et nos sœurs aînés, sur lesquels nous pouvons toujours compter : ils nous soutiennent et, lorsque nous prenons une mauvaise direction sur le chemin, ils ne manquent jamais de nous corriger par leur présence silencieuse ; ce sont des amis sincères, en qui nous pouvons avoir confiance, parce qu'ils veulent notre bien, ils ne nous montrent pas du doigt et ne nous trahissent jamais».

Source : Vatican news - Toussaint 2023

Veilleuses du Christ Pantocrator



Pour la TOUSSAINT, il est de tradition de déposer sur la tombe de nos chers disparus un lumignon. Il représente la lumière du Christ Ressuscité. Sa petite flamme vacillante et persévérante est aussi le signe de notre prière qui

monte vers le ciel. A cet effet, nous vous proposons la veilleuse du Christ Pantocrator qui est au prix de 7€. Elles sont disponibles à la fin des messes. Merci.

QUESTIONS-RÉPONSES POUR ÉCLAIRER LA FOI

Thème: La crémation, réponse de l'Eglise

Face à la crémation devenue de plus en plus courante aujourd'hui, que dire ? Cette pratique funéraire soulève beaucoup d'interrogations, surtout dans une culture habituée à l'inhumation.

Q./ Qu'est-ce que la crémation ? En quoi consiste-t-elle ?

R./ La crémation est une technique d'inhumation qui consiste à brûler le corps d'un défunt, de mettre ensuite les cendres dans une urne, pour en disposer de la même manière qu'on dispose d'un corps qui n'est pas incinéré ; soit en l'enterrant, soit en dispersant les cendres.

Q./ A quand remonte cette pratique?

R./ Pendant longtemps, l'incinération ou la crémation était interdite par l'Eglise. Dans l'ancien Droit de l'Eglise, ceux qui demandaient la crémation ne pouvaient pas passer à l'Eglise, parce qu'à cette époque la crémation était un symbole idéologique qui indiquait qu'on refusait la foi en la résurrection des corps. En d'autres termes, cela indiquait qu'on était hostile à la foi chrétienne dont le fondement repose sur la résurrection.

Q./ Et pourquoi cette norme s'est assouplie depuis 1963?

- R./ Depuis 1963, l'incinération est autorisée par l'Eglise, parce que les temps ont changé, la culture a changé, la portée symbolique antichrétienne du rejet de la foi n'existe plus, même si l'Eglise rappelle qu'elle préfère l'inhumation qui est plus respectueuse du corps.
- **Q./** Pour quelles raisons l'inhumation serait-elle plus respectueuse du corps si au bout du compte, le résultat est le même ? Le corps par l'inhumation se décompose et devient de la cendre, au même titre que le résultat d'une incinération ?
- R./ Ultimement le résultat est le même certes ; mais lorsque le corps est placé dans un cimetière, ou dans une tombe, les proches peuvent venir se recueillir auprès de lui. On imagine que la personne repose dans ce lieu...Le corps d'un défunt est une partie de sa personne. C'est un moyen de venir prier auprès de la personne.
- Mais le fait de détruire le corps au travers d'une incinération est en quelque sorte un acte violent, et il n'y a pas cette violence dans l'inhumation; puisque le corps se décompose naturellement et lentement avec le temps.
- **Q./** Aujourd'hui, et c'est une tendance, on veut maîtriser son corps, empêcher son vieillissement, remplacer les organes défaillants, , reculer la mort ou la choisir ? **Est-ce que la crémation ne participe-t-elle pas de ce mouvement de maîtrise du corps ?** Je fais ce que je veux de mon corps ; c'est moi qui décide.
- R./ C'est possible que ce soit le cas. Il y a peut-être aussi l'influence de traditions qui viennent d'ailleurs, où c'est la manière normale de disposer des corps. Peut-être qu'il y a aussi une manière de ne pas déranger, que son corps prenne moins de place après la mort, pour ne pas gêner les autres ?

Q./ Le devenir des cendres. Que recommande l'Eglise pour aider les familles à faire le deuil ?

R./ L'Eglise interdit que soient dispersées les cendres, même si cela est accepté par le Droit français, sous certaines conditions bien entendu. L'Eglise demande que les cendres restent dans l'urne, qu'elles ne soient pas divisées entre différents membres de la famille, dispersées, ni gardées dans une maison; mais qu'elles soient placées dans un endroit prévu à cet effet, gardées dans un columbarium pour que les familles puissent venir se recueillir auprès des restes de la personne défunte. En fait, l'Eglise souhaite qu'on traite les cendres de la même manière qu'on traiterait les corps.

L'Eglise demande qu'on ne disperse pas les cendres pour éviter de prêter flanc à une mauvaise compréhension, toutes conceptions panthéistes, philosophiques inexactes avec l'idée du retour dans « *un grand tour* », ou de l'âme qui se disperse ; toutes choses qui ne correspondent pas à la foi chrétienne.

Q./ Si le corps a été réduit en cendres, est-ce que cette pratique impacterait la foi en la résurrection des corps ? Allusion à la vision d'Ezéchiel qui voit des ossements qui se revêtent de chair, etc. (cf. Ez 37, 1-19).

R./ Effectivement le Christ est ressuscité à partir de son corps ; mais en soi, Dieu n'a pas besoin de matière pour nous redonner un corps . Il est Tout Puissant...Lui qui a tout créé à partir de rien, il pourra redonner vie à nos corps mortels, sans que la matière soit présente. Quoi qu'il arrive, que le défunt soit enterré ou incinéré, la matière finit par être dispersée aux quatre vents ; et le Seigneur n'a pas besoin d'aller retrouver chaque atome individuellement. Il peut tout récréer à partir de rien, puisque « l'information » du corps est contenue dans l'âme. Le corps fait partie de l'identité de la personne. Même si le corps est dissout, détruit, il reste présent dans l'âme, tout au moins sous la forme du corps.

Q./ Comment psychologiquement et spirituellement faire face à la réalité de la crémation si l'on considère qu'elle est violente ?

R./ La crémation a toujours lieu après les obsèques. Il y a donc déjà la célébration des obsèques pour aider la famille à dire au revoir à la personne défunte. De même que pour la personne enterrée, la famille peut toujours venir se recueillir auprès de l'urne dans un cimetière...Voilà pourquoi il est important de respecter les prescriptions de l'Eglise en matière de sépultures.

Q./ On note souvent des conflits au sein des familles, liés au choix ou à la pratique de l'incinération. Comment en sortir ?

R./ C'est toute la question des dernières volontés. Il est important de respecter, autant que possible, les dernières volontés d'un défunt, sans les « sacraliser » excessivement. C'est vrai que s'il y a de bonnes raisons, on peut surseoir à la volonté du défunt. Mais à moins d'avoir une raison valable, il est toujours préférable de respecter la volonté du défunt.